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Проезд не 
подорожает
Выступая на состоявшемся 17 декабря 

заседании Правительства Москвы, мэр сто-
лицы Сергей Собянин коснулся предстоя-
щих изменений в вопросе оплаты проезда в 
общественном транспорте. 

– Тарифы на будущий год у нас не поме-
няются, за исключением бумажных билетов 
на одну-две поездки. Мы с 2011 года не по-
вышали тарифы на проезд в метро и назем-
ном транспорте. 

Мэр Москвы Сергей Собянин также со-
общил, что в реальном выражении, с уче-
том инфляции цена проезда в обществен-
ном транспорте сегодня на 20% ниже, чем 3 
года назад. Он напомнил, что за последние 
годы в стране радикально увеличились та-
рифы на электроэнергию, значительно –  на 
горюче-смазочные материалы, а также сам 
транспорт и запчасти к нему. «Тем не ме-
нее, мы в течение нескольких лет удержива-
ем низкую планку тарифов», – подчеркнул 
С.Собянин. 

Ранее заместитель мэра столицы М.Лик-
сутов сообщил, что в Москве индексация 
тарифов на проезд в общественном транс-
порте с 1 января 2014 г. коснется только бу-
мажных билетов на одну и две поездки. 

Стоимость билетов на 4 и более поездок с 
нового года не увеличится. Останется преж-
ней стоимость разовой поездки на метро и 
наземном транспорте по карте «Тройка». 

Льготы для пенсионеров, инвалидов 
и других категорий, имеющих по закону 
скидку, в Москве сохранятся.

По материалам
 Интерфакс-Москва

АКТУАЛЬНО

КОЛЛЕГИЯ

На коллегии префектуры рассмотрен во-
прос об организации и проведении новогодних 
и рождественских праздников. С основным 
докладом выступила зампрефекта ЗелАО 
Н.Свиридова. 

Наталья Анатольевна сообщила, что в этом 
году мероприятия, посвя-
щенные встрече Нового 
2014 года и Рождества Хри-
стова, пройдут в рамках го-
родского фестиваля «Луч-
ший город Зимы».

В нашем округе управами районов, муни-
ципалитетами, окружными управлениями со-
циальной сферы и спорта завершается боль-
шая подготовительная работа по организации 
интересного и содержательного досуга самых 
разных категорий населения в новогодние дни 
и период зимних каникул. 

Начиная с 10 декабря по 15 января в Зе-
ленограде состоится около 250 праздничных 
мероприятий и акций, в которых по предвари-
тельным расчетам примут участие до 40 000 
человек. Большое внимание уделено благотво-
рительным мероприятиям. 

Во всех районах пройдут «Новогодние елки 
главы управы» для детей из социально неза-
щищенных семей, акции поздравления воспи-
танников Детского дома и Центра временного 
пребывания детей, праздник для детей с огра-
ниченными возможностями, вручение подар-
ков детям из льготных категорий семей. 

Новогодние благотворительные спектакли-
представления для детей из социально не-
защищенных семей пройдут в «Ведогонь-
театре», благотворительные концерты – в ЦКД 
«Зеленоград» за счет средств, выделенных 
Департаментом культуры Москвы. Планируе-

мый общий охват детей новогодними пред-
ставлениями в округе составит более 20 000 
человек.

Н.Свиридова особо выделила центральные 
мероприятия встречи Нового года. В их числе – 
народные гуляния на уличных площадках, ко-
торые планируются по уже отработанной для 

обеспечения правопорядке схеме на площади 
Юности, Михайловских прудах и на площадке 
9-го мкрн. 

Праздничная программа встречи Нового 
года на площади Юности пройдет с 1.30 до 
3.00 1 января, фейерверк – в 2.00. На Михай-
ловских прудах встреча Нового года начнется 
с 1.00 и продолжится до 3.00 1 января, фейер-
верк – в 2.30. На площадке у корп. 902 празд-

ничная программа будет проведена с 1.30 до 
3.00 1 января. 

С целью обеспечения необходимого транс-
портного обслуживания населения в новогод-
нюю ночь с 31 декабря 2013 г. на 1 января 2014 
г. и в Рождество Христово с 6 на 7 января 2014 
г. прорабатывается вопрос о продлении работы 

наземного городского транспорта. Информа-
ция об изменениях будет заблаговременно до-
ведена до населения. 

В настоящее время готовится к выпуску но-
вогодняя афиша праздничных мероприятий, 
которая будет размещена в средствах массой 
информации округа, на сайтах префектуры и 
управления культурной и молодежной поли-
тики.

Вопросы организации торгового обслужи-
вания зеленоградцев, в т.ч. организации Рожде-
ственской ярмарки на площади Юности, были 
отражены в содокладе начальника управления 
потребительского рынка и услуг префектуры 
З.Константиновой. 

Начальник Управления физической культу-
ры и спорта ЗелАО Е.Петров 
сообщил о спортивной про-
грамме, которая будет реали-
зована в период праздников. 

Заведующий сектором Пре-
фектуры ЗелАО А.Куроедов 

подчеркнул, что на основных площадках Зе-
ленограда установят 10 елей. Самой высо-
кой будет 15-метровая красавица на площади 
Юности. Также Зеленоград украсят около 
1700 флагов и полотнищ. На фасадах 55 зда-
ний появится декоративное освещение. На 5 
улицах возобновят световые перетяжки. Новое 
световое оформление комплекса из 10 зданий 
можно будет видеть на Михайловских прудах. 
Там же установят праздничную инсталляцию в 
виде огромной подарочной коробки.

О планах по обеспечению безопасности 
и охраны общественного порядка доложил в 
своем выступлении врио начальника отдела 
надзорной деятельности Управления МЧС по 
ЗелАО В.Королев.

Подводя итоги рассмотренному вопросу, 
префект А.Смирнов отметил значительную 
работу по подготовке к празднованию Нового 
года и Рождества Христова. Многие вопросы 
он держит под личным контролем (особенно 
связанные с безопасностью жителей). Ана-
толий Николаевич выразил уверенность, что 
предстоящие праздники пройдут в Зеленогра-
де на достойном уровне.

Подготовил В.КУРЯЧИЙ, 
фото А.Е.
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ИНФОРМИРУЕМ ИЗ ПЕРВЫХ РУК Ведущая

Татьяна Сидорова

Итоги 
декабрьской 
Ярмарки 
вакансий
Предновогоднее затишье на рынке труда 
непосредственным образом сказалось 
на декабрьской Ярмарке вакансий, 
организованной зеленоградским Центром 
занятости населения 11 декабря в 
ДК МИЭТ. В ней приняло участие 28 
предприятий и 385 посетителей. 

Впрочем, ярмарка отличалась многочис-
ленностью и разнообразием предложений – 
соискатели могли выбирать из 1086 вакансий 
как среди профессий, не требующих особой 
подготовки (дворник, грузчик, подсобный 
рабочий), так и среди высококвалифициро-
ванных рабочих специальностей (оператор 
станков ЧПУ, наладчик, монтажник РЭА, фре-
зеровщик). По-прежнему актуальными были 
вакансии в сферах транспорта, электроники, 
программировании, общественном питании. 

Порадовали и зарплатные предложения. 
Максимальную зарплату в 80-150 тыс. руб. 
предлагали на предприятиях ООО «Оридис» и 
ОАО «Ангстрем». Средняя зарплата по пред-
ставленным на ярмарке вакансиям составляла 
25-27 тыс. руб. Минимальную зарплату в 13-
15 тыс. руб. предлагали ООО «Элточприбор» 
и ФГУП «ВНИИФТРИ».

Значительная часть работодателей пред-
ставляла сферу науки и промышленности – 
10 предприятий, 9 – торговлю и обществен-
ное питание, остальные – транспорт и ор-
ганизации, оказывающие различные виды 
услуг. Среди работодателей, пришедших на 
Ярмарку, были как постоянные ее участники – 
ОАО «Элион», ООО «СПО Элконт», ОАО 
«НИИМЭ и Микрон», так и новички, кото-
рых по традиции было около 15% от всех 
работодателей.

Среди соискателей работы преобладали 
мужчины (54%), и всего лишь треть были 
молодые люди в возрасте от 17 до 29 лет.

Ярмарка вакансий по традиции является 
наиболее эффективной формой трудоустрой-
ства населения, где работник и работодатель 
в непосредственном общении могут выяс-
нить всю необходимую информацию друг 
о друге, а соискатель получить все нужные 
сведения в сфере трудового права. Предста-
вители кадровых служб предприятий дали 
787 консультаций соискателям работы по 
вопросам соблюдения трудового законода-
тельства, по социальным гарантиям, предо-
ставляемых их компаниями, провели разъ-
яснения о возможностях карьерного роста, 
уровне оплаты труда. 

А специалисты зеленоградского ЦЗН со-
вместно с центром «Защита» проконсультиро-
вали 127 человек по вопросам трудоустройства, 
соблюдения трудового права, профобучения, 
возможностях временной занятости и др.

Но, безусловно, главный итог ярмарки – 
трудоустройство граждан. Приглашение на 
работу получили 226 человек.

 Служба информации 
ЦЗН ЗелАО

С юбилеем главу муниципального окру-
га Старое Крюково Ирину Викторовну Суз-
дальцеву.

Желаю юбилярше здоровья, успехов в 
работе, благополучия и неиссякаемого опти-
мизма.

Префект А.СМИРНОВ

ОФИЦИАЛЬНО

ПОЗДРАВЛЯЮ!   НА ЗАМЕТКЕ У ПРЕФЕКТА

Мы попросили 
префекта 
Анатолия Николаевича 
Смирнова рассказать 
о наиболее значимых 
событиях минувшей недели.

Россияне все чаще быва-
ют за рубежом и, управляя 
автомобилем в Европе или 
Америке, убеждаются, на-
сколько проще там получать 
необходимую информацию 
непосредственно во время 
движения. Более того, нару-
шая по нашей, российской, 
привычке правила вожде-
ния, поскольку рядом нет 
полисменов, наши водители 
получают потом по почте 
чеки на оплату штрафа. На 
наших соотечественников 
производят впечатление и 
другие элементы высоко-
технологичных устройств, 
применяемых в дорожно-
транспортном секторе раз-
витых стран.

В России уже многие 
годы разрабатываются раз-
личные электронные при-
боры для усовершенствова-
ния транспортной системы. 
Но давно известно, что у 
нас придумать и разрабо-
тать проще, чем внедрить. 
Однако в последние годы 
Правительство Москвы 
всерьез взялось за эту про-
блему, причем столичные 
специалисты подошли к 
ней комплексно. В резуль-
тате идея интеллектуаль-
ной транспортной системы 
(ИТС) обрела свое техниче-
ское воплощение. Осталось 
только протестировать си-
стему и внедрить ее в сто-
личном масштабе.

Сегодня практически 
каждый зеленоградец ви-
дел при въезде в город на 
Московском проспекте 
электронное табло. Карта 
проезда, изображенная на 
светодиодном табло, по-
могает водителям и гостям 
Зеленограда определить 
правильный маршрут из 
данной точки в место на-
значения. Но это лишь 
визитная карточка интел-
лектуальной транспортной 
системы в Зеленограде, все-
го лишь один ее элемент.

На самом деле ИТС 
предусматривает создание 
серьезной комплексной 
системы мониторинга и 
управления дорожным дви-
жением, системы информи-
рования участников дорож-
ного движения посредством 
информационных табло, 
создание информационно-
навигационных сервисов, 
системы фотовидеофикса-
ции нарушений Правил до-
рожного движения. 

Все это началось в 2012 
году, когда Департамен-
том транспорта и развития 
дорожно-транспортной 
инфраструктуры Москвы 

было принято решение о 
реализации «ИТС Зелено-
града» как пилотного про-
екта. 

Естественно, нам это 
было интересно, посколь-
ку у города уже были свои 
инновационные наработки 
в сфере транспорта. Мы 
готовы в очередной раз 
подтвердить звание «экс-
периментальной площад-
ки» Москвы, которое не раз 
приносило в город инвести-
ции и в виде финансовых 
средств, и в виде обновле-
ния городского парка обще-
ственного транспорта. 

Окружная программа 
«ИТС Зеленограда» изна-
чально рассматривалась 
как комплексная, межве-
домственная совместная 
работа для достижения 
основных целей: сокраще-
ния количества дорожно-
транспортных происше-
ствий с пострадавшими и 
улучшения движения обще-
ственного и личного транс-
порта. Последнее тоже не-
маловажно, ведь чего греха 
таить, в нашем таком спо-
койном и далеком от центра 
Москвы округе тоже слу-
чаются пробки, особенно в 
утреннее и вечернее время, 
когда люди спешат на рабо-
ту и с работы, нервничают.

Если говорить сухим 
языком официоза, то основ-
ные задачи программы сле-
дующие: моделирование и 
совершенствование органи-
зации движения транспорта 
и пешеходов; управление 
движением и улучшение 
дорожно-транспортной си-
туации в округе; предупре-
ждение опасного поведе-
ния участников дорожного 
движения.

Реализация программы 
«ИТС Зеленограда» раз-
бита на два этапа, один из 
которых был завершен в 
прошлом году, а 2-й этап 
реализуется в данный мо-
мент и планируется к за-
вершению в июне 2014 
года. Наверное, нет людей, 
равнодушных к безопасно-
сти своих близких, своих 
детей, в первую очередь. 
Поэтому хочу перечислить 
меры, которые реализуются 
на 2-м этапе, ведь они по-
могут быть спокойнее, ког-
да вы отправляете ребенка 
в школу или ждете супруга 
с работы.

В рамках 2-го этапа все 
100% светофоров будут 
оборудованы контролле-
рами адаптивного типа. 
Также в целях управления 
движением из зонального 

центра ведутся работы по 
подключению 100% свето-
форных объектов к оптово-
локонной связи. 

Все светофоры будут 
оборудованы видеокаме-
рами, причем на сложных 
перекрестках намечено 
установить по две каме-
ры, что гарантирует более 
объективный видеообзор. 
Камеры фото- и видеофик-
сации, а также датчики 
транспорта (свыше 200) 

также усилят контроль, а 
значит, соответственно, по-
высят правильность и осто-
рожность автовождения и 
взаимную вежливость на 
дорогах как водителей, так 
и пешеходов.

Отмечу, что на основе 
показаний датчиков транс-
порта на сайте префектуры 
запущен сервис «пробки», 
который пользуется попу-
лярностью у жителей Зеле-
нограда.

Зеленоградцы уже при-
выкли к двум табло опера-
тивного информирования, 
на 2-м этапе внедрения 
ИТС их будет установлено 
еще 10.

В данный момент на тер-
ритории округа работают 2 
мобильных комплекса фик-
сации нарушений правил 
парковки и стоянки. Эти 
специально оборудованные 
автомобили называются 
«парконы». Ведется работа 
по увеличению количества 
маршрутов, а в дальнейшем 
планируется увеличить ко-
личество комплексов до 
4-х. Нерадивые водители 
уже почувствовали на себе 
эффективность работы 

этих, не сразу заметных в 
потоке машин, средств кон-
троля. 

До середины декабря 
2013 года планируется 
установить на 5 нерегули-
руемых пешеходных пере-
ходах тестовые комплексы 
автоматической фиксации 
«непропуска» пешеходов. 
Постепенно, благодаря 
всем этим мерам, дисци-
плинированность за рулем 
у нас станет нормой. Хотя 

и прежде гости города от-
мечали, что в Зеленограде 
чаще, чем в других местах, 
водители тормозят на пере-
ходах, пропускают пешехо-
дов.

Важнейшим объеди-
няющим элементом «ИТС 
Зеленограда» должен 
стать зональный ситуаци-
онный центр управления 
дорожным движением Зе-
леноградского округа как 
самостоятельной организа-
ционной единицы – филиа-
ла «Центра организации 
дорожного движения Пра-
вительства Москвы». 

Сегодня мы уже можем 
подвести некоторые поло-
жительные итоги работы 
ИТС Зеленограда.

 Для пассажиров, в пер-
вую очередь, важно то, 
что сократился интервал 
движения наземного пас-
сажирского транспорта, 
уменьшились задержки на 
маршрутах. В свою оче-
редь, для водителей на 
первом месте стоит то, что 
пропускная способность 
улично-дорожной сети по 
сравнению с 2011 годом 
увеличилась в среднем на 

25-30%, а это совсем не 
мало. Хотя, положа руку на 
сердце, говорить о ликвида-
ции пробок пока преждев-
ременно. Возможно, их и 
вовсе не удастся избежать. 
Но то, что ИТС снижает на-
пряженность трафика, оче-
видно. 

Наверное, многие зеле-
ноградцы были неприятно 
удивлены, получив фото 
своего автомобиля, припар-
кованного в неположенном 

месте, а заодно и квитан-
цию о штрафе в 3 тысячи 
рублей. Но по здравом раз-
мышлении каждый из нас 
понимает, что если все бу-
дут соблюдать правила, то 
жизнь станет комфортнее и 
безопаснее. 

С помощью мобильных 
комплексов фиксации на-
рушений правил стоянки 
и парковки нам удалось 
убрать автомобили, мешаю-
щие движению обществен-
ного и личного транспорта. 
Особенно с таких облю-
бованных нарушителями 
мест, как Панфиловский 
проспект, Крюковская пло-
щадь, проезжая часть у вы-
сотки бизнес-центра и др.

И самый важный итог: 
численность дорожно-
транспортных происше-
ствий на дорогах округа 
в результате внедрения 
интеллектуальной транс-
портной системы имеет 
устойчивую тенденцию к 
снижению, о чем лаконич-
но и убедительно говорят 
цифры отчетности ГИБДД.

 Записала 
Т.СИДОРОВА 

ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНАЯ 
ТРАНСПОРТНАЯ СИСТЕМА – 
ЭТО КОМФОРТНОСТЬ 
И БЕЗОПАСНОСТЬ 
НА ДОРОГАХ 
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ВРЕМЯ РАЗВИТИЯ
Ведущая

Ольга Щеголева

Работы зеленоградской 
художницы-эмальера 
Людмилы Анненковой известны не 
только в России, 
но и далеко за ее пределами. 
Сегодня зеленоградцы могут 
познакомиться с ее новой 
выставкой, которая открыта 
в Выставочном зале «Зеленоград»  
в корп. 1410. 

На новой выставке одного из самых 
известных в России мастеров-эмальеров 
Людмилы Анненковой представлены 
также лучшие работы ее зеленоград-

ских учеников и учениц: Егора Думы, 
Насти Солдаткиной, Даши Максимки-
ной, Маши Фидирко. 

Посетителей на этих выставках 
всегда много. Особенно это ценно для 
учеников Людмилы Юрьевны – ведь 
их работы уже экспонируются в самых 
престижных выставочных залах и путе-
шествуют вместе с работами признан-
ного мастера.

Техника эмали считается одной из 
самых древних, сложных, редких и кро-
потливых в декоративно-прикладном 

искусстве. Она существовала еще в 
Древнем Египте. Но в своем монумен-
тальном творчестве Л.Анненкова не 
только возрождает эту древнюю техни-
ку, но и наполняет ее новым современ-
ным содержанием.  

Технике перегородчатой эмали член 
Союза художников Л.Анненкова посвя-
тила 35 лет жизни. Чтобы передать лю-
бовь к этому удивительному творчеству 
Людмила Юрьевна стала заниматься с 
зеленоградскими детьми.

Среди ее монументальных работ – 
оформление станции метро «Отрад-
ное», детского сада в Челябинске, Двор-
ца творчества и Студенческого клуба в 
Зеленограде, завода «Манометр» в Мо-
скве и многое другое. На ее счету десят-
ки выставок в России и за рубежом. 

 И.С. 

Поводом для встречи с директором 
«Корпорации развития Зеленограда» 
Владимиром Зайцевым и его заместителем 
Артуром Абгаряном для журналистов 
Издательского дома «41» было принятое 
Правительством Москвы решение о 
финансировании 2-й очереди строительства 
Специализированной территории малого 
предпринимательства «Зеленоград» (СТМП 
«Зеленоград»). 

Обсуждение выстраивалось вокруг вопросов о 
реализации планов, задачах, которые необходимо 
решить в наступающем году, организации деятель-
ности корпорации, функционирования кластера «Зе-
леноград», взаимодействия с другими важнейшими 
точками развития высоких технологий в городе.

В.Зайцев особенно подчеркнул важность соз-
дания экспертного совета кластера «Зеленоград», 
который возглавил префект округа А.Смирнов. 
Традиции, заложенные при создании Зеленограда 
и временно забытые в трудные девяностые, вновь 
возрождаются. 

Зеленоград задумывался как кластер, существует 
как кластер и развивается как кластер – так директор 
корпорации отметил единство линии, проводимой 
руководством корпорации и префектурой округа. 

– Владимир Владимирович, какие задачи вы 
считаете наиболее значимыми из решенных в 
уходящем году? Чем ознаменовался этот год?

– В нынешнем году государство формализова-
ло кластерную политику в стране. 6 марта было 
опубликовано постановление правительства №188, 
определившее основные правила развития класте-
ров в Российской Федерации. Таким образом, был 
официально признан инновационный территори-
альный кластер «Зеленоград», и он же вошел в про-
грамму дальнейшего развития. 

В соответствии с постановлением была опреде-
лена компания-координатор кластера – Корпорация 
развития Зеленограда. Прошел процесс утвержде-
ния, в августе издано соответствующее постанов-
ление Правительства Москвы. Таким образом, кла-
стерное движение получило официальный статус.

– Как мы поняли, задача корпорации – сре-
ди всего, что в Зеленограде зарождается, не упу-
стить полезные, интересные и перспективные 
проекты. А кто будет осуществлять финансиро-
вание проектов? 

– Конечно, это чересчур громко сказано, мы 
предоставляем возможность компаниям прийти к 
нам и поучаствовать в интересных проектах. А ис-
точников финансирования проектов у нас много. 
Это и государственное финансирование по линии 
различных министерств: образования и науки, про-
мышленности и торговли, экономики. Возможно, 
будет принято соответствующее распоряжение 
Правительства Москвы о субсидировании создания 
инновационной продукции, инновационной ин-
фраструктуры. Финансирующими организациями 
могут быть частные и государственные институты, 
венчурные фонды, Роснано. Институтов много, в 
зависимости от проекта будем выбирать наиболее 
подходящие по условиям. 

Финансироваться будут проекты, которые в пер-
вую очередь должны работать на развитие всего 
округа. С частным проектом предприниматель мо-

жет подойти либо к нам, либо в департамент, либо в 
федеральное министерство. Наша задача – выявлять 
и поддерживать те проекты, которые значимы не 
для конкретного предпринимателя, а для отрасли, 
округа, группы компаний. 

Необходимо подчеркнуть, что кластер – это объ-
единение на определенной территории усилий не-
скольких компаний, направленное на общую цель. 
Если приоритетное направление – микроэлектрони-
ка, то речь идет, прежде всего, о приборостроении, 
телекоммуникациях, информационных технологи-
ях. Кластер – когда все идут к одной цели. 

– Мы знаем, что недавно проходило совеща-
ние, вы собирали около 30 фирм-участников 
кластера. В чем основная задача управляющей 
компании – поддержать финансово или наладить 
интенсивный обмен информацией и объединить 
технологии, которыми обладает каждая из них в 
отдельности?

– Конечно, задача управляющей компании, в 
первую очередь, наладить конструктивный диалог, 
организовать эффективную работу. Прошедшая 
встреча была, как и должно быть у деловых людей, 
рабочей. На ней обсуждались и согласовывались ви-
дения участниками целей и задач общего развития 
кластера на следующий год. 

Кроме того, обсуждались проекты, предлагаемые 
к реализации рядом компаний. Рассматривались не 
готовые продукты, а именно проекты, прежде всего, 
комплексные, которым мы придаем особое значение. 
Такие проекты интересны и полезны для нескольких 

компаний. Стимулируя их взаимодействие, они под-
вигают к развитию целые отрасли. У нас есть от-
дельное направление, в рамках которого мы можем 
поддерживать и развивать также индивидуальные 
проекты, но основная задача кластера не в этом. 

Нам выделяется финансирование на то, чтобы 
организовывать работу по налаживанию взаимодей-
ствия и сотрудничества компаний – резидентов клас-
тера. Работу, связанную с выявлением проектов, их 
обсуждением, доведением проектов до такого этапа, 
когда их можно уже профинансировать. 

Префектом Зеленограда был утвержден состав 
постоянно действующего экспертного совета, он 
должен рассматривать все проекты, которые клас-
тер будет выдвигать для реализации, в т.ч. и на фи-
нансирование. 

– Чего ждут компании, вступающие в кла-
стер? Приходят ли они со своими проектами? 
Можно ли назвать некоторые из них? 

– Для того чтобы учесть интересы актуальных и 
будущих резидентов, мы заранее подготовили опрос, 
который проводили на рабочей встрече. Обобщая, 

можно сказать, основное, чего ждут компании – это 
повышение конкурентоспособности собственной 
продукции, создание более благоприятных условий 
для жизни и работы, расширение бизнеса. В целом 
можно сказать, что они ждут развития. 

Если рассматривать вопрос о том, что может 
быть залогом такого развития, то спектр мнений 
здесь получился более широким, но чаще всего упо-
миналась защита рынка на законодательном уровне 
и развитие комплексных проектов, ориентирован-
ных на выпуск конечной продукции. 

Из конкретных проектов, прозвучавших на 
встрече, можно назвать такой как «Умные счетчики 
и силовая электроника». К этому проекту проявили 
интерес компании «Миландр» и «Микрон». «Уни-
фицированная бортовая аппаратура» – для кос-
мических аппаратов, «Беспроводные сенсорные 
сети», «Единая маркетинговая служба кластера», 
«Библиотека сложных функциональных блоков» 
для разработчиков, занимающихся проектирова-
нием микросхем, «Центр нанометрологии», «Кол-
лективная чистая комната» будет организована, 
возможно, на микроновских площадях, «Силовая 
электроника», «Разработка технологии продукции 
уровня 65 нм».

Помимо экспертного совета, были созданы рабо-
чие группы по технологиям, отбору проектов, инве-
стициям, маркетингу, продвижению продукции. Каж-
дая рабочая группа объединяет профессионалов своей 
области из числа сотрудников разных предприятий.

– Как вы взаимодействуете с Наноцентром и 
ОЭЗ?

– Наноцентр – это участник кластера, мы разви-
ваем его идеи. Сейчас выходим на международный 
уровень. Реализуем межкластерное сотрудничество, 
например с Silicon Sax. 

Основное направление деятельности этого кла-
стера в Германии – микроэлектроника. Он объеди-
няет более 500 предприятий. ОЭЗ – это тоже участ-
ник кластера, она активно сотрудничает с нами. Мы 
решаем общую задачу, отличие одно: «Корпорация 
развития Зеленограда» получает московские акти-
вы, а ОЭЗ – активы федеральные. 

– Какими успехами может поделиться Бизнес-
инкубатор?

– В Бизнес-инкубаторе за прошедший год про-
ведено 5 заседаний конкурсной комиссии по приему 
резидентов, рассмотрено более 30 проектов, по ре-
зультатам более 10 компаний принято в резиденты 
Бизнес-инкубатора. Естественно, некоторые компа-
нии, которые должны выбыть по условиям Бизнес-
инкубатора, уходят, в итоге сейчас осталось около 30 
резидентов. Несколько сотен рабочих мест сохране-
но резидентами, создаются новые рабочие места. 

– Расскажите подробнее о том, что будет стро-
иться на выделенные Правительством Москвы 
деньги?

– Вторая очередь СТМП. Ее другое название – 
Технопарк. На настоящий момент все созданные ра-
нее площади СТМП полностью заполнены, помеще-
ния эффективно используются. Выбранный подход 
себя оправдал и его необходимо развивать далее. 

Следующим шагом предполагается строитель-
ство 3 производственных зданий, 4 лабораторных 
и многоярусного гаража-стоянки общей площадью 
29,5 тыс. кв. м. 

Проект готов. Мэр Москвы уже подписал рас-
порядительный документ о выделении средств 
(1 млрд 150 млн руб.). Но это только на следующий 
год. Общая сумма проекта – 1 млрд 600 млн, он рас-
считан на 28 месяцев. В строящихся зданиях смогут 
разместиться от 600 до 1000 сотрудников. 

Еще одно важнейшее направление – разработка 
концепции создания индустриального парка на пло-
щадях Центра информатики и электроники. 

Данным проектом сейчас занимается Департа-
мент науки, промышленной политики и предприни-
мательства совместно с Префектурой ЗелАО и Де-
партаментом городского имущества Правительства 
Москвы. Заместитель мэра Наталья Алексеевна 
Сергунина в целом поддержала идею, вопрос сей-
час находится на более детальном рассмотрении. 

Одна из задач, которая решается московским пра-
вительством, состоит в том, чтобы передислоцировать 
часть компаний из центра Москвы в область. Этот 
процесс уже начался. Здесь же свободно 600 га, тео-
ретически можно создать до 20 тысяч рабочих мест.

– Каким представляется вам будущее Зелено-
града, что бы вы могли пожелать зеленоградцам 
в новом году? 

– Все, что было создано отцами-основателями, нам 
необходимо использовать и развивать. Нашим партне-
рам и коллегам хотим пожелать финансовых успехов, 
новых творческих идей, эффективного сотрудниче-
ства, а всем зеленоградцам – прежде всего, здоровья. 
Ибо если будет здоровье, все остальное приложится. 

 Т.СИДОРОВА, О.ЩЕГОЛЕВА

Корпорация развития 
Зеленограда: 

продолжение традиций

Отражение России 
в радуге эмали

СТРАНА ДУШИ
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БЕЗОПАСНОСТЬ

МЧС

ОФИЦИАЛЬНО

В преддверии новогодних и рождественских 
праздников, когда в городе резко возрастает 
пожароопасность и риск угодить под лед 
на наших озерах, мы попросили первого 
замначальника Управления по ЗелАО ГУ 
МЧС России по Москве В.Коротенко 
рассказать об обстановке в сфере, 
подконтрольной МЧС, а также напомнить 
о правилах, которые должен знать каждый 
горожанин. 

– Валерий Викторович, расскажите, какие из-
менения в расстановке сил и средств МЧС прош-
ли на территории Зеленограда к концу 2013 года?

– Происходит плановый рост сил постоянной 
готовности по реагированию на чрезвычайные си-
туации (ЧС) в округе за счет увеличения численно-
сти пожарно-спасательных центров (ГКУ «ПСЦ») 
и оснащения их новой техникой. В Зеленограде 
созданы 3 ПСЦ, в состав которых вошли пожарно-
спасательные отряды №№212, 213 и 10. Они будут 
расположены в трех пожарных депо: в Алабушево, 
Малино и 5-м мкрн. 

На территории этих подразделений будут разме-
щены техника, мастерские обслуживания и другие 
вспомогательные подразделения. Спасатели ПСЦ 
переданы в оперативное подчинение Управлению 

МЧС ЗелАО и совместно с боевыми расчетами по-
жарных частей города выезжают на все ЧС.

– А если пожара нет, но ребенок умудрился 
запереться в квартире изнутри или старенькая 
бабушка в своей квартире не отвечает на звонки 
и велика вероятность того, что ей стало плохо?

– В таких ситуациях необходимо звонить в экс-
тренные службы: с городского телефона 01, с со-
тового 112 и далее 1. Диспетчер МЧС направит 

по указанному адресу спасателей из ближайшего 
ПСЦ с соответствующей техникой.

– На лед Центрального пруда уже вышли лю-
бители зимней рыбалки, по Школьному и Чер-
ному озерам пролегли лыжные трассы. Лед по-
зволяет делать это без риска для жизни?

– На озерах, расположенных в Зеленограде, лед 
уже толщиной 12 см. Тем не менее следует обра-
щать внимание на знаки, устанавливаемые службой 
МЧС, в местах, где лед более рыхлый. Соблюдение 
мер безопасности на водных объектах – одна из клю-
чевых задач МЧС округа в период рождественских 
праздников. За пренебрежение указаниями служб 
безопасности нарушителя могут оштрафовать.

Рыбакам, лыжникам, хоккеистам, конькобежцам 
и фигуристам следует знать простые правила пове-
дения на водоемах и вблизи от них зимой. Данные 
правила размещаются на сайте МЧС (экспресс-
информация), во вкладках МЧС на сайтах префек-
тур округа Москвы. 

В первую очередь необходимо выходить на лед 
только при хорошей видимости и обязательно иметь 
при себе веревку длиной не менее 5 м. Не прибли-
жаться к местам промоин и вмерзшим в лед кустам. 
Идя на лыжах через озеро, надо расстегнуть крепле-
ния и снять с рук петли палок. 

– Если человек провалился под лед, как вы-
браться из полыньи?

– Прежде всего – не паниковать и позвать на по-
мощь. Свидетелям ЧС следует срочно позвонить по 
тем же номерам, что и при пожаре (01, с мобильно-
го 112 и далее 1). Пока не приехали спасатели или 
если рядом никого нет, надо выбираться из воды, 
стараясь не погружаться в воду с головой. Для этого 
следует наползать на лед животом, раскинув руки 
в стороны и попробовать забросить ногу на лед и 
откатиться от полыньи. После чего проползти 3-4 
метра по своим следам и, не отдыхая, бежать к бли-
жайшему жилью.

– В этом году на зимних водоемах происходи-
ли ЧС?

– Пока без происшествий. 
– Новый год всегда ассоциируется с празднич-

ным фейерверком. Как обезопасить себя и близ-
ких от покупки подделок? 

– При покупке пиротехники необходимо пом-
нить несколько важных правил: у продавца спро-
сить сертификат на изделия, проверить его, прочи-
тать инструкцию по применению, которая должна 
быть на русском языке, проверить наличие адреса 
или телефонов производителя. Фейерверки поку-
пайте только в местах официальной продажи (не на 
рынках и не в киосках). Обязательно проверьте со-
хранность упаковки. 

Чтобы запустить фейерверк безопасно для себя 
и зрителей, не используйте пиротехнику при силь-
ном ветре, в помещениях, на балконах и лоджиях, а 
также ближе 20 метров от строений, деревьев, лег-
ковоспламеняющихся предметов. 

Категорически запрещается производить запуск 
фейерверка с рук, направлять их на людей, живот-
ных, строения. 

Нельзя позволять детям самостоятельно исполь-
зовать пиротехническую продукцию. Если изделие 

не сработало, подходить к нему разрешено не ранее, 
чем через 10 минут, а утилизировать несработав-
шую продукцию необходимо предварительно вы-
мочив в ведре. 

– Где в Зеленограде будут расположены специ-
альные площадки для запуска фейерверков?

– Местоположение площадок для запуска пиро-
техники определяется управами районов: список 
размещается на сайте префектуры округа. Так, в 
Матушкино – это пустырь в районе лодочной стан-
ции в 4-м мкрн около городского пруда; в Старом 
Крюково – у корп. 814 и 902; в Силино – на запад-
ной части Школьного озера; в Крюково – площадка 
напротив 16-го мкрн у деревни Каменка; в Савел-
ках – пустырь у Черного озера и площадка рядом с 
Парком Победы.

– Расскажите о фестивале МЧС «Созвездие 
мужества». Где он прошел и чему посвящен?

– Уже в течение 5 лет к Дню спасателя России 
МЧС проводит фестиваль «Созвездие мужества», 
который посвящен людям, вовремя пришедшим на 
помощь попавшим в беду. 

В этом году награждение победителей регио-
нального этапа Всероссийского фестиваля безопас-
ности и спасения людей прошло в актовом зале 
Учебно-методического центра по ГО Москвы. Во 
время праздничного концерта руководство ГУ МЧС 
по Москве отметило грамотами и памятными при-
зами самых достойных представителей МЧС: луч-
шего пилота, кинолога, диспетчера, добровольца, 
пожарного. 

В такие минуты хочется вспомнить тех, кто во-
лею судьбы не смог присутствовать на праздничном 
мероприятии, отдав свою жизнь, исполняя служеб-
ный долг. Собравшиеся минутой молчания почтили 
память пожарных 16-й Специализированной части 
по тушению крупных пожаров прапорщиков вну-
тренней службы А.Волкова и С.Грушина, погибших 
при тушении пожара 30 ноября 2013 года.

Хочется поздравить жителей Зеленограда с при-
ближающимся Новым 2014 годом, пожелать всем 
счастья, здоровья и не забывать, что ваша безопас-
ность – это ваше благополучие!

 С.СЕРОВА, фото автора

Расследование 
гибели велосипедиста 
завершено
Прокуратура округа 28.11.2013 г., 

утвердив обвинительное заключение, 
направила в суд уголовное дело по обви-
нению Н.К. в совершении преступления, 
предусмотренного ч. 4 ст. 264 УК РФ.

Расследование данного уголовного дела 
с самого начала было непростым.

Примерно в 22.00 на проезжей части 
проектируемого проезда №4803 был об-
наружен труп гражданина Р. По всем при-
знакам было ясно, что человек погиб в 
результате дорожно-транспортного проис-
шествия. Однако водитель неустановлен-
ного транспортного средства с места пре-
ступления скрылся. Не удалось установить 
на месте происшествия и очевидцев, кото-
рые могли что-либо пояснить.

При проведении розыскных мероприя-
тий «по горячим следам» был обнаружен 
автомобиль с характерными для ДТП по-
вреждениями. Установленный владелец 
автомашины Н.К. выдвигал различные вер-
сии, суть которых сводилась к тому, что за 
рулем его не было, и он не знает, кто мог 
воспользоваться его автомобилем. При 
этом подозреваемый менял показания, вы-
двигая новые версии.

Допросы свидетелей из числа лиц, ко-
торые косвенно подтвердили обстоятель-
ства, предшествовавшие преступлению, 
поведение подозреваемого после совер-
шения преступления, заключения судеб-
ных экспертиз дали следствию основания 
предъявить Н.К. обвинение в совершении 
преступления, предусмотренного ч. 4 ст. 
264 УК РФ (нарушение водителем ПДД, 
совершенное в состоянии опьянения и по-
влекшее по неосторожности смерть чело-

века), и избрать ему меру пресечения в 
виде лишения свободы.

В ходе расследования Н.К. стал давать 
признательные показания. Было установ-
лено, что он, работая на строительном объ-
екте площадки «Алабушево» в Зеленогра-
де, вечером 23 августа в компании друзей 
употреблял спиртные напитки. После этого 
сел за руль своего автомобиля ВАЗ 21150 и 
поехал в магазин за спиртным. Находясь за 
рулем в состоянии алкогольного опьянения, 
на проезжей части проектируемого проезда 
№4803 Н.К. совершил наезд на гражда-
нина Р., который двигался на велосипеде в 
попутном направлении. В результате про-
исшествия велосипедист от полученных 
травм скончался на месте.

В настоящее время уголовное дело рас-
сматривает по существу Зеленоградский 
районный суд Москвы, обвинение под-
держивает представитель прокуратуры 
округа.

А.РИЗАЕВ, 1-й заместитель про-
курора округа

Правила использования 
пиротехнических изделий
Новогодние праздники невозможно 

представить без салютов и фейерверков. 
Приобретая пиротехнику необходимо пом-
нить несколько важных и несложных пра-
вил. 

Указанная продукция подлежит обя-
зательной сертификации, при покупке у 
изделия должна быть инструкция по при-
менению, а также адреса или телефоны 
производителя (для российских предприя-
тий) или оптового продавца (для импорт-
ных). Это гарантирует качество и безопас-
ность. 

Фейерверки покупайте только в местах 
официальной продажи, чтобы исключить 

возможность приобретения несертифици-
рованного или нелегального изделия. 

Запрещается использование пиротех-
ники при сильном ветре, в помещениях, 
на балконах, лоджиях, ближе 20 метров от 
строений, деревьев, легковоспламеняю-
щихся предметов, производить фейерверк 
детьми, с рук, направлять его на людей, 
животных, строения. Подходить к несра-
ботавшему устройству разрешено не ранее 
чем через 10 минут. 

Ледяные купели
Крещенские купания ежегодно привле-

кают на лед водоемов тысячи жителей. В 
преддверии крещенских мероприятий во-
доемы округа оборудуются крещенскими 
купелями. 

МЧС обращается к гражданам: 
в целях безопасности совершать 
крещенские омовения только в специально 
оборудованных местах. Для того чтобы в 
купели все прошло для вас без последствий 
необходимо соблюдать следующие 
правила: 

- перед купанием в проруби необходимо 
приготовить сухую теплую одежду и 
разогреть тело, сделав разминку; 

- к проруби подходить медленно, в 
удобной нескользкой и легкоснимаемой 
обуви; 

- окунаться лучше всего по шею, не 
замочив голову, во избежание рефлекторного 
сужения сосудов головного мозга; 

- не находиться в проруби более 1 минуты 
во избежание общего переохлаждения 
организма; 

- если с вами ребенок, следите за 
ним во время его погружения в прорубь, 
испугавшийся ребенок может легко забыть, 
что он умеет плавать;

- после купания разотрите себя (ребенка) 
махровым полотенцем и наденьте сухую 
одежду.

ПСС «Пансионат»
27 декабря исполняется 23 года МЧС 

России – одному из самых молодых и 
востребованных ведомств нашей страны. 

Накануне праздничной даты особенно 
хочется сказать искренние и теплые слова 
благодарности сотрудникам поисково-
спасательной станции «Пансионат», ко-
торыми руководит Василий Ломотиков. 
В апреле 2008 года ПСС «Пансионат» 
была передислоцирована с Клязьменского 
водохранилища, и вот уже 5 лет спасатели 
несут бессменную круглосуточную и 
круглогодичную вахту по обеспечению 
безопасности и охраны жизни людей в 
акватории Школьного озера.

Спасатели станции, по штату их 14 
человек, 8 водолазов и 4 судоводителя, 
высококвалифицированные специалисты 
1 и 2-го класса. Они ведут непрерывное 
патрулирование озера, мгновенно готовы 
оказать помощь попавшему в беду.

За 5 лет своей самоотверженной 
деятельности сотрудниками ПСС «Пан-
сионат» спасено 29 человек, оказана первая 
медицинская помощь 57 пострадавшим, 
в т.ч. детям, проведено 81 занятие со 
школьниками района по правилам 
безопасности на водных объектах. За этими 
сухими цифрами – бесценные человеческие 
жизни, которые не оборвались благодаря 
профессионализму и преданности своему 
делу этих подлинных героев нашего 
мирного времени.

От всей души терпения вам, мудрости 
и оптимизма, которые так необходимы 
в работе с людьми. Вы по праву можете 
гордиться высокими результатами своего 
труда, заслуженным признанием и 
уверенностью людей в том, что в трудную 
минуту на помощь придет спасатель 
МЧС.

МЧС в гостях у 
предпринимателей
В связи с приближением новогодних и 

рождественских праздников, сотрудниками 
Управления МЧС Зеленограда иницииро-
вана встреча с представителями малого и 
среднего бизнеса на базе ЦРП ЗелАО. Со-
докладчиками на конференции выступили 
представители ОУФМС ЗелАО Москвы и 
Роспотребнадзора. 

В докладе В.Королев, начальник ОНД 
Управления МЧС ЗелАО, подполковник, 
отметил, что ежегодно в преддверии Но-
вого года специалистами Госпожнадзора 
в рамках профилактических мероприятий 
по пожарной безопасности проводится 
проверка объектов продажи пиротехниче-
ских изделий по соблюдению ими правил 
реализации пиротехнической продукции. 
Кроме того, в декабре проводятся проверки 
мест с массовым пребыванием людей, в т.ч. 
в ночное время суток, водных объектов и 
площадок запуска фейерверков. 

Инспекторским составом в эти дни ор-
ганизуется проведение учебных занятий в 
образовательных учреждениях, проводится 
дополнительный инструктаж руководяще-
го состава по соблюдению правил пожар-
ной безопасности на объектах культуры и 
соцобеспечения округа. 

Поскольку конференция была заплани-
рована в формате «вопрос-ответ», после 
выступления всех докладчиков предприни-
матели смогли задать свои вопросы. 

Подводя итог встречи, Владимир Вла-
димирович пояснил предпринимателям, 
что с 2014 года планируется значительное 
снижение плановых проверок малого и 
среднего бизнеса в области ГО и защиты 
населения и территории от ЧС. 

Пресс-служба Управления по 
ЗелАО ГУ МЧС России по Москве

МЧС З
жарны
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Ваша безопасность – 
это ваше благополучие!
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ВЕСТИ РАЙОНА СТАРОЕ КРЮКОВО
корп. 830, тел. 8-499-731-1405 Людмила ПЕТРОВА

глава управы

Цель Программы – обеспечить пла-
номерное и устойчивое развитие района, 
улучшение условий жизни населения. 

Среди основных задач – реализация 
городских целевых программ; осущест-
вление комплекса мер по социальной за-
щите населения в существующих эконо-
мических условиях, адаптация районной 
инфраструктуры для нужд инвалидов и 
маломобильных групп населения; обе-
спечение в полном объеме на высоком 
качественном уровне комплексного 
благоустройства территории и ремонта 
подъездов жилых многоквартирных до-
мов района; обеспечение выполнения 
выборочного капитального ремонта жи-
лищных объектов, объектов социальной 
сферы и торговли на территории района; 
развитие сети спортивных объектов; ока-
зание поддержки предприятиям малого 
бизнеса, создание условий для их дея-
тельности.

О том, что было сделано в районе 
Старое Крюково в 2013 г. в рамках Про-
граммы комплексного развития – наш 
разговор с главой управы Л.Петровой.

– Людмила Ивановна, сфера 
жилищно-коммунального хозяйства и 
благоустройства наиболее актуальна 
для жителей. Какие изменения прои-
зошли в этом направлении?

– В уходящем году проведены меро-
приятия по проведению выборочного 
капитального ремонта в 33 корпусах, что 
составляет 56% от общего числа жилых 
домов района.

1 января 2013 г. введен в эксплуата-
цию новый жилой корп. 847, планируется 
к сдаче корп. 845 (4-й кв.). На 2014 г. за-
планировано строительство корп. 829.

В рамках выделенного основного 
бюджета в 2013 г. выполнены работы по 
выборочному капитальному ремонту 22 
многоквартирных жилых домов и капи-
тальный ремонт корп. 923.

В рамках средств по дополнительно-
му финансированию из средств эконо-
мического развития района выполнены 
работы по монтажу систем мусороудале-
ния в шести корпусах: 831, 832, 833, 834а, 
834б, 834в.

В дополнение к основному бюдже-
ту депутаты Совета депутатов района 
Старое Крюково приняли решение о мон-
таже не асбестоцементных мусороство-
лов (не отвечающих нормам пожарной 
безопасности), а металлических сэндвич-
панелей с системой пожаротушения.

В рамках дополнительного финан-
сирования за счет средств по стимули-
рованию управ района на выборочный 
капитальный ремонт были направлены 
средства для производства работ в 19 
корпусах.

25 мая 2013 г. в Зеленограде прошла 
встреча депутатов местного самоуправ-
ления с мэром столицы Сергеем Собяни-
ным. Он поддержал обращение депутатов 
Совета депутатов муниципального окру-
га Старое Крюково о проведении работ 
по выборочному капитальному ремон-
ту в корп. 801. По результатам встречи 
С.Собяниным дано указание о выделении 
бюджетных средств на проектирование и 
выполнение работ по замене систем горя-
чего и холодного водоснабжения, канали-
зации и водостока в корпусе 801.

В 2014 г. за счет средств бюджета 
Москвы на территории района Старое 
Крюково запланирован выборочный ка-
питальный ремонт семи жилых много-
квартирных домов (корп. 801, 802, 803, 
807, 808, 810, 811).

– Актуальная тема – ремонт подъ-
ездов. В каких корпусах обновились 
подъезды, какие работы проводились?

– В соответствии с общегородской 
программой приведения в порядок подъ-
ездов многоквартирных жилых домов в 
течение 2013 г. на территории района вы-
полнены ремонтные работы в 51 подъез-
де шести жилых многоквартирных домов 
в 8-м мкрн и двух – в 9-м мкрн.

Произведены такие основные виды ра-
бот, как ремонт входных дверей, стен и по-
толков, светильников на лестничных клет-
ках, почтовых ящиков и мусоропроводов.

Ремонт подъездов в жилых домах 
выполнен за счет средств, выделяемых 
управляющими компаниями района 
Старое Крюково ГУП «ДЕЗ №3»  и ООО 
«ДЭЗ Панфиловского района» на содер-
жание, эксплуатацию  и ремонт жилого 
фонда. Ход выполнения работ контроли-
ровался представителями управляющих 
компаний, заказчиком, техническим над-

зором, депутатами, жителями домов. Во 
всех приемочных комиссиях участвовали 
представители собственников помещений, 
избранные на собраниях жителей.

– Комфортное проживание на терри-
тории невозможно без благоустроенно-
го двора. Что было сделано в этом на-
правлении? Учитываются ли мнения, 
пожелания жителей при планировании 
работ?

– В рамках Программы комплексного 
благоустройства района Старое Крюково в 
2013 г. выполнены работы по благоустрой-
ству 18 дворовых территорий: капиталь-
ный ремонт пяти дворовых территорий 
корп. 902, 902а, 908-909, 915 и 831-832; те-
кущий ремонт трех дворовых территорий 
корп. 837, 854, 923.  Кроме того, за счет 
средств экономического развития района 
отремонтировано 10 дворовых террито-
рий корп. 807, 810, 814, 826-828, 841, 913, 
926-927, 803, 931, 919.

При подготовке документов для про-
ведения благоустроительных работ на тер-
ритории района Старое Крюково жители 
обсуждают эти планы на общих собрани-
ях, проводимых управой. Максимально 
учитываются обращения жителей, по-
ступившие в управу района, префектуру, 
иные инстанции. 

В ходе благоустройства проведены 
работы по ремонту асфальтобетонного 
покрытия проездов, тротуаров и сетей 
пешеходных дорожек; устройству новых 
пешеходных дорожек; обустройству ИДН; 
увеличению парковочных мест; капиталь-
ному ремонту контейнерно-бункерных 
площадок; установке газонных и троту-
арных ограждений; установке и замене 
малых архитектурных форм (скамейки, 
урны, отдельные игровые элементы на 
детских площадках); обустройству зон от-
дыха, замене старых игровых комплексов 
на новые более современные.

После проведения конкурсных про-
цедур образовалась экономия денежных 
средств, за счет которых дополнительно 
были выполнены отдельные виды работ, 
не вошедшие в программу благоустрой-
ства 2013 г. Так, на территории 8 и 9-го 
мкрн установлено более 750 п/м газонных 
ограждений, 225 шт. тротуарного ограж-
дения для предотвращения парковки ав-
тотранспорта на пешеходных тротуарах, 
7 лавочек, 2 искусственные дорожные не-
ровности. А на дворовой территории корп. 
927 установлены качели, отремонтирова-
но 875 кв. м асфальта и, по многочислен-
ным обращениям жителей, обустроена пе-
шеходная дорожка от нового подземного 
пешеходного перехода к корп. 901.

По отдельной программе ремонта 
асфальтобетонного покрытия на девяти 

дворовых территориях района Старое 
Крюково отремонтировано более 4000 кв. 
м асфальта.

За счет средств стимулирования управ 
в октябре текущего года выполнены рабо-
ты по установке искусственных дорожных 
неровностей (ИДН) на дворовых террито-
риях корп. 815, 917, 924-933 и 929 и бла-
гоустроена зона отдыха у корп. 839.

Итак, в 2013 г. на территории района 
Старое Крюково отремонтировано ас-
фальтобетонное покрытие пешеходных 
дорожек, тротуаров и проездов с заме-

ной и без замены бортового камня (19 453 
кв. м); установлено 24 ИДН; в 30 местах 
обустроены понижения для маломобиль-
ных групп населения; отремонтировано 
и заменено 2284 п. м газонных и 613 шт. 
газонных ограждений; установлены 4 за-
градительные конструкции типа «краб»; 
отремонтировано 10 контейнерно-
бункерных площадок, 2089 кв. м газонов; 
установлено 6 детских игровых и спортив-
ных комплексов и 73 малые архитектур-
ные формы (МАФ).

– Какие работы по благоустройству 
дворовых территорий планируется вы-
полнить в 2014 г.?

– В программу благоустройства на 
2014 г. включены 7 дворовых территорий 
за счет текущего, капитального ремонта и 
средств экономического развития района.

Дворовые территории «Аллея вете-
ранов», корп. 909-927, 916-915 и 903-902  
включены в перечень работ капитального 
характера. В 2013 г. ГКУ «Дирекция заказ-
чика ЖКХиБ ЗелАО» заказан проект, реа-
лизация которого рассчитана на несколько 
лет. На объекте «Аллея ветеранов» запла-
нированы мощение плиткой пешеходных 
дорожек, замена МАФ, посадка кустарни-
ков, ремонт газонов и цветников.

Дворовые территории корп. 802-803 и 
813 включены в работы текущего характе-
ра. В ходе ремонта на данных территориях 
будут выполнены работы по замене тех-
нически устаревших МАФ, выполнен ре-
монт асфальтобетонного покрытия в связи 
с истечением межремонтного срока.

За счет средств экономического разви-
тия впервые за много лет будет полностью 
благоустроен двор общежития корп. 856. 

– Людмила Ивановна, в уходящем 
году преобразилась Солнечная аллея…

– В мае текущего года, в достаточно ко-
роткие сроки (15 месяцев), завершены ра-
боты по реконструкции Солнечной аллеи 
от разворотного круга у МГИЭТ до пере-
сечения Солнечной аллеи с Панфиловским 
проспектом. В результате увеличилось ко-
личество дорожных полос, реконструиро-
ван разворотный круг у корп. 807. 

Данные мероприятия были более чем 
необходимы: в связи с увеличением по-
тока автотранспорта стало больше дорож-
ных пробок на Солнечной аллее. В июне 
2013 г. для безопасности передвижения 
жителей нашего города на Солнечной ал-
лее открыты два подземных и два назем-
ных пешеходных перехода.

– Брошенный автотранспорт – про-
блема, которую приходится решать еже-
дневно в целях безопасности людей…

– Управой района Старое Крюково 
ежедневно ведется работа по выявлению, 
перемещению, вывозу, хранению и пере-

даче на переработку брошенных и разу-
комплектованных транспортных средств. 
Проводятся объезды территории района, 
ведется статистика выявления и учет ди-
намики перемещения брошенного авто-
транспорта. За 2013 г. выявлено 39 ед. бро-
шенного автотранспорта, перемещено 27.

Работа с брошенным разукомплектован-
ным транспортом проводится в тесном кон-
такте с отделом АТИ округа, а также с ОВД 
района, благодаря чему взаимодействие с 
владельцами автотранспорта проходит опе-
ративно и в установленные сроки.

Кроме того, для выявления владельцев 
автотранспорта привлекаются старшие 
по подъездам и представители домовых 
комитетов, что позволяет получить допол-
нительную информацию и ускорить рабо-
ту по данному направлению.

– Расскажите о том, что было сде-
лано в районе в сфере социальной по-
литики.

– Работа по вопросам социальной по-
литики управы района Старое Крюково 
проводится в соответствии с окружными 
и городскими планами по отдельным на-
правлениям деятельности и в тесном со-
трудничестве с учреждениями и органи-
зациями района. В первую очередь это 
администрация муниципального округа 
Старое Крюково, ГБУ ТЦСО №34 фили-
ал «Солнечный», РУСЗН Панфиловского 
района, ГБУК МФЦ «Молодежная рес-
публика», ГБУК «Творческий лицей», 
учреждения образования, здравоохране-
ния, физкультуры и спорта.

За 2013 г. комиссией по социальной 
защите населения района оказана мате-
риальная помощь ветеранам ВОВ, инва-
лидам, многодетным и малообеспечен-
ным семьям и др. категориям жителей 
на сумму 570 тыс. руб. Для проведения 
ремонтных работ в квартирах 13 вете-
ранов и инвалидов ВОВ было выделено 
400 тыс. руб.

В рамках проведения мероприятий, 
посвященных памятным и праздничным 
датам, вручены продуктовые наборы 
участникам и ветеранам Великой Оте-
чественной войны, вдовам участников 
ВОВ, многодетным семьям, имеющим 
5 и более детей, активам ветеранов об-
разования и Совета ВОВ района, роди-
телям, чьи дети погибли в мирное время, 
на сумму 182,8 тыс. руб. 

К празднованию Святой Пасхи при-
обретено 1033 кулича для поздравления 
льготных категорий жителей района, к 
Новому году предоставлено 800 ново-
годних подарков на 330 тыс. руб. для 
детей из малообеспеченных семей, орга-
низовано поздравление Дедом Морозом 
и Снегурочкой детей-инвалидов, детей 
из опекаемых, приемных и многодетных 
семей.

Для льготной категории жителей 
района, активных участников социально 
значимых программ организовано и про-
ведено 15 экскурсий. Предпринимателя-
ми района Старое Крюково к празднич-
ным и памятным датам устраиваются 
благотворительные обеды для льготных 
категорий жителей. 

В течение года управой района со-
вместно с ГБУК «Творческий лицей» на 
базе ДТДиМ проведены традиционные 

и уже полюбившиеся жителям района 
и округа фестивали: фольклорного ис-
кусства «Изумрудная бабочка», семей-
ного творчества «Лики любви» и др. 
Совместно с ГБУК Москвы «Молодеж-
ная республика», ГБУК «Творческий ли-
цей», администрацией муниципального 
округа Старое Крюково для жителей 
района и округа проведены такие мас-
штабные мероприятия, как «Ночь перед 
Рождеством», «Широкая Масленица», 
Праздничная районная площадка к 9 
Мая, мероприятия, посвященные празд-
нованию Дня города.

В 2013 г. в рамках реализации Про-
граммы комплексного развития района 
произведен текущий ремонт спортив-
ных площадок у корп. 815, 824, 924, 931 
и капитальный ремонт спортплощадки у 
корп. 921. 

Выполнены работы по благоустрой-
ству территорий 4 объектов учреждений 
образования. Весной и летом в рамках 
месячника благоустройства осущест-
влялась санитарная очистка территорий, 
прилегающих к учебным учреждениям. 
На территории района Старое Крюково 
расположено 4 объекта здравоохране-
ния, в 2013 г. произведен текущий ре-
монт детской поликлиники №105.

– Магазины, рынки, палатки – по-
требительский рынок довольно ак-
туальная тема. Какие предприятия 
торговли начали работать в 2013 г.?
Как контролируется их деятель-
ность?

– На территории района Старое Крю-
ково расположено 25 предприятий торгов-
ли, 40 объектов бытового обслуживания, 
11 предприятий общественного питания 
на 552 посадочных места, 44 нестацио-
нарных торговых объекта. 

В 2013 г. в районе открыто 7 предпри-
ятий торговли (в корп. 847) общей площа-
дью 925,7 кв. м, 6 предприятий бытового 
обслуживая на 13 рабочих мест, а также 
предприятие общественного питания на 
31 посадочное место в спортклубе «Кросс 
Фит Флеш». В течение года выведено два 
некапитальных объекта мелкорозничной 
сети. Выполнена реконструкция магазина 
«Солнечный-СМ».

Совместно с Базовым центром по охра-
не труда в ЗелАО проведены обследования 
предприятий на предмет соблюдения дей-
ствующего законодательства в области 
охраны труда.

На постоянной основе осуществлялись 
проверки  и обследования предприятий 
потребительского рынка по вопросам са-
нитарного содержания, противопожарной 
безопасности. В предпраздничные дни 
проводились обследования предприятий 
по вопросам антитеррористической защи-
щенности.

На постоянной основе оказывалась 
методическая помощь предпринимателям 
по различным направления деятельности: 
пожарной безопасности, правилам про-
дажи отдельных видов товаров, правилам 
бытового обслуживания, охране труда, ре-
кламному оформлению и др.

– Работа проделана огромная! Си-
туация в районе постоянно меняется,  
приходится корректировать планы?

– Чтобы решать проблемы, возникаю-
щие у жителей, необходимо хорошо знать 
ситуацию в районе. Для этого в управе 
района ежемесячно, а также по желанию 
жителей – в подъездах в удобное время 
после окончания рабочего дня проводятся 
информационно-разъяснительные встречи.

На территории района Старое Крю-
ково проживают самые активные жите-
ли, которые участвуют в жизни нашего 
района и всегда готовы прийти к нам на 
помощь. Так, в сентябре текущего года 
прошла акция «Самый зеленый район», 
в ходе которой на дворовых территориях 
нашего района силами жителей высажено 
более 100 кустов.

 Подготовила С.ВАВАЕВА

Программа комплексного 
развития района Старое Крюково: 

позитивные изменения, 
комфортное проживание

В рамках  Программы комплексного развития реализуются мероприятия в сфере экономики, 
социальной сферы, жилищной политики, ЖКХ, благоустройства территории, транспорта, 

потребительского рынка и услуг и др.
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Ведущий

Анатолий Евсеев

ХОККЕЙ

Серебро 
тоже блестит
Первый день зимы в Бильярдном 
центре «Олимпийский» ознаменовался 
финальными соревнованиями по 
русскому бильярду Московской 
комплексной межокружной 
спартакиады «Спортивное 
долголетие». 

Следует отметить, что по сравнению с про-
шлогодними соревнованиями уровень игры 
участников заметно повысился, значительно 
прибавилось профессиональных игроков в 
сборных командах округов столицы.

Сборная команда Зеленограда – победи-
тель финальных соревнований в 2011 и 2012 
гг. – практически выступала в традиционном 
составе: Владимир Карманов, Евгений Уваров, 
Александр Гниляков и представитель команды 
Вячеслав Евтюхин.

В итоге соревнований 1-е место занял Цен-
тральный АО. 2-е место с отставанием на одно 
(!) очко заняли бильярдисты Зеленограда. Зато 
абсолютным победителем соревнований вто-
рой год подряд стал наш Владимир Карманов!

Все участники финала были награждены 
памятными призами, победители – медалями и 
дипломами, а команды-победители и призеры –
памятными кубками. 

На вопрос журналиста газеты «41» – не 
обидно ли отстать от победителя всего на 
одно очко и не завоевать в третий раз подряд 
золотую медаль, ответ одного из игроков был 
прост: «Серебро тоже блестит!».

 В.К.

Баскетбол
Сыграны очередные 2 тура Открытого 
чемпионата Зеленограда по баскетболу 
среди мужских и женских команд. 

У мужчин три поражения потерпела коман-
да «Морозовка» от «Славян» (Старое Крюко-
во): 86-89, «Надежды» (Москва): 86-88 и от БК 
«Зеленоградский»: 59-66. 

Остальные результаты: «МИЭТ» – «Раке-
та»: 72-66, «Адель» (Менделеево) – «Морозов-
ка ветеран»: 98-78, «Ракета» – «Тигры»: 43-77, 
«Надежда» – «Адель»: 84-94, «Термиты» (Ис-
тра) – «Дубль»: 68-69, «Глория» (Москва) – 
«Зелбаскет»: 79-85.

 Кстати, команда «Глория» состоит из глу-
хих спортсменов, которые выиграли 5-й Евро-
кубок среди таких команд, который проходил с 
28 по 30 ноября 2013 г. в Песаро (Италия). 

 Результаты женских команд: «Союз» – 
«Сатурн» (Москва): 62-20, «Кредо» – «Шко-
ла №719»: 104-24, «Кредо» – «Союз»: 66-54, 
«Школа №719» – «Славяне» (Старое Крюко-
во): 26-64.

***
23-25 декабря в ФОК «Рекорд» (корп. 1637 

стр. 1) состоится турнир по баскетболу сре-
ди детских команд, посвященный памяти 
Д.Бодаданова. В турнире примут участие ко-
манды мальчиков 2002-2003 г.р. СДЮСШОР 
№111, СДЮСШОР №56, Кольчугино (Влади-
мирская обл.), Химки, Красногорска, ШВСМ 
(Москва).
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В бассейне спортивного 
комплекса МИЭТ состоялось 
Открытое первенство 
Зеленограда по подводному 
спорту, проводившееся во славу 
российских воинов и посвященное 
Дню памяти разгрома фашистов 
под Москвой в декабре 1941-го. 

Один из организаторов первен-
ства Н.Сергеева уточняет: «Сейчас в 
России мало детских соревнований, 
всероссийских вообще нет в календа-
ре. Все упирается в финансирование, 
поэтому справляемся своими силами. 
Помогают сами команды: каждая из 
приехавших привезла судей. Основ-
ной состав судейской бригады сегод-
ня из Ярославля. Мы здесь больше 
выступаем как организаторы. 

С каждым разом число участников 
соревнований растет: первый раз их 
было около 50, второй – 70, а сейчас 
уже больше ста. Соревнования мы 
стараемся проводить два раза в год: 
первые – к 5 декабря, посвященные 
обороне Москвы, и вторые – под 9 
мая.

Большую помощь в организации 
соревнований оказывает руководи-
тель Спортивно-технического клуба 
«Акватлон» А.Подгорный. Акватлон – 
это дисциплина подводного спорта, 
подводная борьба. В мае 2012 года с 
помощью Александра Ивановича мы 
проводили отдельные соревнования 
по подводной борьбе в ластах».

На параде, открывающем сорев-
нования, участников приветствовали 
почетные гости: чемпион мира по 
плаванию в ластах мастер спорта Рос-
сии Виталий Грачев из Ярославля, за-
меститель командира воинской части 
45680 поселка Алабушево, капитан 
3-го ранга Евгений Липатников, пред-
седатель профкома Зеленоградского 
автокомбината ГУП «Мосгортранс» 
Геннадий Радченко. 

Во время торжественной части 
зеленоградской команде «Наковаль-
ня» руководитель СТК «Акватлон» 
А.Подгорный подарил специальные 
мячи и правила соревнований по 
подводному регби, тем самым вы-
разил уверенность в дальнейшем 
развитии подводного спорта в Зеле-
нограде  и пожелал провести сорев-
нования еще по одной дисциплине 
подводного спорта – подводному 
регби.

Перед собравшимися выступи-
ла зеленоградская спортсменка по 
синхронному плаванию Алена Са-
вельева.

Какие же качества воспитывают 
тренировки в ребятах? Первое, чему 
учат детей на занятиях, – умению 
обезопасить себя на воде и по-
мочь другим. 
Это эле-
ментарные 
правила без-
опасности. 
Например, 
им объ-
ясняют, 
почему 
нельзя 
брыз-
гаться. 

Ребят настраивают на то, чтобы 
быть внимательными друг к другу, 
следить за выполнением правил без-
опасности товарищами. Это приуча-
ет и к самодисциплине. 

Одним из основных направлений 
подготовки спортсменов в секции 
является обучение оказанию помо-
щи пострадавшим на воде. На заня-
тиях спортсмены осваивают навыки 

помощи своим товарищам, что укре-
пляет их дружбу и взаимовыручку.

«В каком бы настроении ты ни 
пришел на тренировку, в процессе 
занятия оно обязательно поднимется. 
Вода забирает все тревоги и пережи-
вания», – говорит Н.Сергеева.

Сейчас на соревнованиях встрети-
лись ребята, которые тренируются от 
двух месяцев до двух лет. В Открытом 

первенстве при- нимали участие 
команды: СТК «Акватлон» из Москвы 
(тр. А.Подгорный, судья всерос. кат.); 
Школы олимпийского резерва Ярос-
лавля (тр. Е.Аргунова, тренер высш. 
кат. РФ, судья всерос. кат., змс, много-
кратная рекордсменка России, Ев-
ропы и мира по плаванию в ластах); 
Дайвинг-клуба Твери (тр. О.Каталова, 
призер Кубка мира, чемпионатов 
России по акватлону); «Наковальня», 

Зеленоград (тр. Н.Сергеева, мс РФ, 
многократная чемпионка России, Ев-
ропы и победительница кубков мира 
по акватлону).

Дистанции, которые преодолева-
ли юные спортсмены:

- ныряние в ластах в длину 25 ме-
тров;

- ныряние в ластах в длину 50 ме-
тров;

- плавание в классических ластах 
50 метров;

- плавание в классических ластах 
100 метров.

По результатам командного зачета 
1-е место заняла «Наковальня», 2-е – 

Дайвинг-клуб, 3-е – Ярославль-1,
 4-е – Ярославль-2, 5-е – «Акватлон». 

Было разыграно 77 медалей. Зеле-
ноградские спортсмены завоевали 26 
медалей: 13 золотых, 5 серебряных 
и 8 бронзовых. Тверичи – 27 меда-
лей: 10 золотых, 10 серебряных и 7 
бронзовых. Ярославль – 24 медали: 
6 золотых, 10 серебряных и 8 брон-
зовых.

 О.ЩЕГОЛЕВА

В ЛДС «Зеленоградский» в 
рамках первенства МХЛ среди 
молодежных команд встречались 
ХК «Зеленоград», дивизион «Северо-
Запад» и ХК «Россошь» (Россошь, 
Воронежская область) – лидер 
дивизиона «Центр».

В 1-м периоде активнее выгляде-
ли хозяева. Они создавали моменты, 
много бросали по воротам гостей. 
Хоккеисты «Россоши» иногда просто 
не успевали за их перемещениями и 
нарушали правила. В итоге при игре 
в большинстве заброшенной шайбой 
отметился форвард В.Барулин, кото-
рому ассистировал М.Орлов. 

Через 15 секунд в ворота гостей 
влетела еще одна шайба А.Егорова, 

голевыми передачами отметились 
С.Ищенко и К.Поплевин. До конца 

периода счет не изменился – 2:0 после 
20 минут игры.

Во 2-м периоде зеленоградцы за-
бросили еще одну шайбу. На 11-й 
минуте В.Харьков отдал передачу 
на Л.Поточека, тот перевел шайбу на 
И.Прохорова, который и отправил ее 
под перекладину ворот соперника. 

«Россошь» за весь период отме-
тились лишь парой-тройкой опасных 
бросков, с которыми без труда спра-
вился наш вратарь. Не смогли сопер-
ники отличиться и при игре в неравных 

составах. Итог двух периодов – 
3:0 в пользу хозяев.

В 3-й 20-минутке зрители забро-
шенных шайб не увидели. Хотя мо-
менты для этого были. Гости нашли 
в себе силы и пошли вперед. Но про-
бить зеленоградского вратаря они не 
смогли. 

В данном отрезке матча произо-
шла небольшая потасовка с участием 
нескольких игроков обеих команд. Во-
обще гости несколько раз провоциро-
вали хозяев на драку и удаления.

Таким образом, «Зеленоград» 
одержал уверенную победу над ХК 
«Россошь» со счетом 3:0. Первый «су-
хой» матч в этом сезоне провел вра-
тарь «Зеленограда» А.Любавский.

Отметим что в этом матче в каче-
стве группы поддержки дебютировали 
симпатичные девушки из черлидинго-
вой группы «Cherry Dance». Они так 
великолепно выступали, что люди на 
трибунах иногда забывали про хоккей 
и смотрели лишь на красавиц. После 
матча хоккеисты «Зеленограда» по-
благодарили девушек, а также всех 
присутствовавших любителей хоккея 
за поддержку.
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Победы спортсменов – 
дань пямяти воинам

Уверенная победа ХК «Зеленоград»

 А.ГУЗЕЕВ
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